

Cursos ALBERT EINSTEIN Online Orientación Vocacional

WSP: +51966710955

www.a-einstein.com

HABLEMOS DE ANTROPOLOGÍA

"LA ANTROPOLGÍA

ES TODO LO QUE ES CULTURA"

Descubrir la carrera de su vida lo llevó a irse por otros lados, pero la vida como su interés por la investigación, hizo que pudiese lograr el éxito y encontrar su vocación. Su interés por la docencia ha logrado que los jóvenes confundidos entiendan y logren comprender a los demás. Profesor universitario, bohemio e intelectual, así es Augusto Dos Santos, quien comparte con nosotros su vida y su profesión



¿De pequeño tenías alguna carrera decidida?

De niño no tenía idea de nada, pero tenía una inclinación por las letras a los 10 y a los 11 ya leía libros y veía History Channel y cosas parecidas. Digamos que los cursos llamados "de letras" como historia, literatura, filosofía, historia eran los que mejor entendía y los que más me gustaban.

¿Pero tenías algunas opciones?

Entré a la universidad con poca claridad. Primero quería estudiar Derecho, luego Psicología, pero justo en el primer o segundo año se me encendió la luz de las ciencias sociales con Desarrollo Económico y Planificación.



Cursos ALBERT EINSTEIN Online Orientación Vocacional

WSP: +51966710955

www.a-einstein.com

¿Quién influyó en tu decisión final, alguna persona, familia, amigos?

Los amigos de la universidad influyeron para cambiar algunas cosas. Pero cuando dejé la universidad, quien me influyó muchísimo fue un cura español que era paleontólogo. Me gustó la manera en que hablaba de la evolución como una cosa muy moderna y de la antropología también.

¿Por qué decidiste ser antropólogo?

Por mi interés en la historia, aunque nunca pensé en ser un historiador buscaba algo más que eso y en la antropología lo encontré. Además siempre tuve un gran interés por la investigación, finalmente terminé haciendo esto y ejerciendo la docencia.

¿Qué es lo que debe gustarnos más para seguir la carrera?

Creo que hay que tener bastante vocación de sentirse igual a los demás, sentir que se forma parte de un solo mundo cultural y que el ser humano es un ser que pertenece a una sociedad, a un mundo, a una historia humana.

¿Qué aptitudes debe tener un aspirante a estudiar Antropología?

Desprendimiento de sus valores culturales, digamos llevar abajo tu egocentrismo, dejar de pensar en que nosotros somos los que tenemos la verdad y realmente creo que una cosa fundamental es la vocación política.

¿Qué carreras cree que son afines con la Antropología?

La Psicología, Sociología, la Biología la genética pero en Venezuela creo que es fundamental saber de Geografía y Ecología, porque hay un espíritu agrícola y veo muchas relaciones entre estas disciplinas.

¿Qué trabajos puede ofrecer la carrera?

De todo. La investigación por un lado. El estudio de la cultura para ver nuestros problemas como sociedad y la comunicación. También hay un área de trabajo de campo en pueblos, pero eso es ya es práctica. Por ejemplo, cuando yo fui admitido en una maestría de la Universidad de Manchester y regresé a buscar nuevamente la beca me ofrecieron algo en Colombia: hacer documentales... y me quedé en Colombia pues mi meta era hacer cine antropológico.

¿Dónde trabaja la mayoría de gente que estudia antropología?

Conozco gente que está en muchos sitios en empresas privadas, en institutos, en el Estado, en universidades, en centros de investigaciones, hay mucho terreno, el asunto es que si no eres bueno en cualquier carrera vas a terminar manejando un taxi.

EINSTEIN

Cursos ALBERT EINSTEIN Online Orientación Vocacional

WSP: +51966710955

www.a-einstein.com

¿Qué satisfacción personal le ha ofrecido esta carrera y qué de bueno o malo en la vida laboral?

De bueno, muchas cosas importantes como viajar pero sobre todo el haber entendido al ser humano, el por qué las personas son tan diferentes.

¿Entonces qué cosa es la carrera de antropología?

Antropología es todo lo que es cultura, lo que no puede ser antropológico son las ciencias exactas.

¿Por qué la confunden tanto con la Arqueología?

Jajajajaja.... Siempre las confunden. Cuando voy a algún seminario empiezan a hablar de los huesos y creo que los antropólogos también tenemos en parte la culpa, porque la antropología siempre se ha caracterizado por estudiar el pasado, entonces te identifican mucho con esto.

¿Qué le dirías a un chico o chica que desea estudiar Antropología?

Dicen que las mujeres van mejor con la Antropología porque les encenta urgar en el pasado (risas)... Yo les diría que ninguna carrera te va a garantizar éxito en nada. Ninguna. Lo único que te va a garantizar éxito es que tú seas 'el mejor' en lo que hagas, eso para mí es una ley.

Para finalizar, ¿tienes alguna anécdota que contarnos en su trabajo de antropólogo que te haya marcado profesionalmente?

Tengo una que siempre he puesto de ejemplo. Me ocurrió en una comunidad, a un niño de cinco años le supuraba pus de un oído y hablé con la madre para llevarlo a curar. Ella me dijo que no podía llevármelo porque hasta los seis años el niño le pertenecía al cerdo. Con mi tutor ahí discutimos mucho y dijimos ¿que hacemos? ¿lo llevamos a pesar de todo y rompemos con las creencias, tratamos de convencerla que sus ideas son erróneas o dejamos que la infección avance?. Resultó una decisión intermedia porque no hablamos con la señora, pero cuando bajamos a la ciudad hablamos con el médico y nos dio una pomada con penicilina. Sin que la señora se diera cuenta empezamos a ponérsela y lo curamos. De repente la señora pensaba que éramos intermediarios del cerdo. En la antropología siempre te vas a encontrar con ese tipo de cosas, por tu interés de entender a la gente pudiendo chocar con tus valores. ¿Entonces que prima, tu propio valor o la comprensión?

El presente material ha sido producido por el Departamento de Orientación de **Cursos ALBERT EINSTEIN** ®, y es de distribución gratuita.

Prohibida su reproducción parcial o total.